

## PRONUNCIAMIENTO DE REPUDIO A LAS EXPRESIONES PÚBLICAS SOBRE EL EMBARAZO INFANTIL Y LOS OBSTACULOS A LA INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA Y LEGAL DEL EMBARAZO. PROPUESTA DE SOSTENER ABORDAJES DESDE ENFOQUE DE DERECHOS Y PERSPECTIVA DE GENERO

A inicios de este mes, el sábado 1 de febrero el diario La Nación publicó una editorial titulada “Niñas madres con mayúsculas”, la que recibió un amplio rechazo por parte de la sociedad, al expresar una serie de argumentos basados en estereotipos de género y desconociendo los derechos básicos de niñas, niños y adolescentes en torno a su integralidad. La Facultad de Ciencias Sociales de la UNC se suma al repudio categórico de estas expresiones que romantizan las consecuencias de las violaciones infantiles, desconociendo los derechos humanos de las niñas proclamados en un profuso plexo normativo, como de toda acción que vulnere el acceso y/o restitución de a derechos de niñas, niños y adolescente.

Cabe destacar que esta editorial busca generar un efecto de romantización de la maternidad infantil, reivindicando un supuesto “instinto maternal” natural ligado a la condición de mujer. El supuesto de la existencia de un “instinto materno” ha sido deshechado por los estudios de las ciencias sociales, siendo un argumento que sólo puede emplearse como modo de ocultamiento de las relaciones asimétricas que constituyen abuso de poder, tales como la violencia sexual en una sociedad patriarcal. Cabe destacar que en el país se producen 700 mil nacimientos por año y más de 3000 son de niñas entre 10 y 13 años según datos publicados por el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA).

Entre los múltiples pronunciamientos que se realizaron en rechazo a la editorial se encuentra el de UNICEF quien recordó “El embarazo en la infancia no está vinculado al “instinto materno”, es abuso sexual y por lo tanto el embarazo es forzado. Los adultos (familia, Estado, instituciones) son responsables de proteger a las niñas y niños frente al abuso sexual”.

Los obstáculos para el acceso al aborto legal que imponen algunos funcionarios públicos y agentes del sistema de salud, la falta de confidencialidad y resguardo de sus pacientes, cuando estas tienen derecho a la interrupción legal del embarazo exponen a las niñas y adolescentes a su revictimización.

Es obligación como científicxs sociales y como docentes universitarixs que estemos alertas a los imaginarios restauradores que se intentan imponer en estos tiempos, que nos hagamos eco a las denuncias de las vulneraciones de derechos que ya existen (como son el acceso al aborto por causales) y que acompañemos con acciones firmes la ampliación de los derechos de las mujeres y cuerpos gestantes.

Entendemos que si bien la Ley de Educación Sexual Integral no nos exige trabajar directamente como docentes en el nivel superior, es necesario apropiarnos de su propuesta para el diseño de programas académicos y planes de trabajo en las aulas y los territorios, como parte de una formación integral de futuros profesionales.

Por otro lado, se reivindica la importancia de considerar los abusos infantiles, las violencias hacia las niñas, niños y adolescente y el acceso al aborto, como asuntos a integrar en la formación académica y nuestras diversas líneas de investigación y extensión. Además de reconocer la presencia en los espacios de prácticas académicas en los abordajes desde las políticas de salud, de educación, y el trabajo con las infancias y las mujeres donde se expresan como una problemática que nos interpela permanentemente.

En este sentido, el Honorable Consejo Directivo, invita a problematizar la naturalización de los estereotipos y las violencias de género y generar instancias formativas acorde a los enfoques de derechos y perspectiva de género.

CATEDRA SALUD Y POLITICAS PÚBLICAS

SEMINARIO OPTATIVO DE ACCESO AL ABORTO DESDE UNA PERSPECTIVA DE DERECHO

SEMINARIO OPTATIVO BIMENSUAL DE TRABAJO SOCIAL CON NIÑOS Y ADOLESCENTES

SECRETARIA DE EXTENSIÓN, PROGRAMA FEMINISMOS, SEXUALIDADES Y DERECHOS

PROYECTO DE EXTENSIÓN MI CUERPO, MI DECISIÓN: GÉNERO, EMPODERAMIENTO Y SEXUALIDAD(ES)

EQUIPÓ DE INVESTIGACIÓN REPRESENTACIONES Y PRÁCTICAS DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN LA UNC